

### ACTUALITÉ

Page 2

#### ■ En bref

Page 4

#### ■ On y était

Sophie Tardy-Joubert  
« Défendre l'environnement et les droits humains, à quel prix ? »

### DOCTRINE

Page 7

#### ■ Administratif

Patrice Battistini

**Le régime des aires de grand passage est précisé**

### JURISPRUDENCE

Page 10

#### ■ Sociétés et autres groupements

Mai-Lan Dinh

**La régularisation d'une augmentation de capital irrégulière par délibération sur une nouvelle résolution la réservant aux salariés (Cass. com., 28 nov. 2018)**

### CULTURE

Page 16

#### ■ Bibliographie

Céline Slobodansky

ZAD

## ACTUALITÉ

### On y était



### « Défendre l'environnement et les droits humains, à quel prix ? » <sup>144C7</sup>

Sophie TARDY-JOUBERT

La Fédération des amis de la terre, association de protection des droits de l'Homme et de l'environnement, organisait le 26 mars dernier une soirée intitulée : « Défendre l'environnement et les droits humains, à quel prix ? ». Cette soirée visait à alerter sur le sort des militants écologistes, et à recenser les menaces dont ils font l'objet. Pour l'événement, étaient présents deux défenseurs de l'environnement venus d'Amérique latine : l'avocat équatorien Pablo Fajardo, opposé à la multinationale pétrolière Chevron, et Carlos Santiago, coordinateur de l'alliance colombienne contre le *fracking*.

Quatre-vingts personnes s'étaient donné rendez-vous à La Base, lieu associatif de rencontre et de débat récemment ouvert dans le X<sup>e</sup> arrondissement de Paris. Un public jeune, qui, ne tenant pas sur les rangées de chaises installées dans la petite salle, avait fini par s'asseoir en tailleur devant le bar associatif. L'ambiance était aussi décontractée que le propos alarmant. « Notre soirée s'inscrit dans un contexte difficile », a d'emblée annoncé Juliette Renaud, des Amis de la terre, avant d'ouvrir la conférence. « On a eu une semaine assez mortelle, et l'Amérique latine est l'un des continents les plus touchés », a-t-elle pointé, avant de détailler le bilan humain des derniers jours : un militant du Costa Rica assassiné le lundi, une militante Colombienne, tuée le jeudi, une opposante aux barrages hydrauliques assassinée au Brésil le vendredi...

#### ■ Plus de 200 militants pour la protection de l'environnement sont assassinés chaque année

Pour qui s'intéresse à la situation des défenseurs de l'environnement dans le monde, ce bilan n'a malheureusement rien d'étonnant. « Plus de 200 militants sont assassinés dans le monde chaque année parce qu'ils essayent tout simplement de défendre leur communauté, leur terre, leur mode de vie et aspirent à pouvoir continuer de vivre comme ils l'ont fait depuis longtemps. Ils sont face à des industries destructrices, notamment des industries extractrices pétrolières et minières, qui sont celles qui concentrent un tiers des violations aux droits humains commis par des entreprises dans le monde, mais aussi de plus en plus les industries de l'agrobusiness », a précisé Juliette Renaud.

Suite en p. 4

KIOSQUE  
Lextenso

Votre revue OFFERTE  
sur tous vos écrans

Édition quotidienne des Journaux Judiciaires Associés

petites-affiches.com

Petites **a**ffiches

annonces@petites-affiches.com  
Tour Montparnasse 33, avenue du Maine - 75015 Paris  
Tél. : 01 42 61 56 14

gazettedupalais.com

 Gazette du Palais

annonceslegales@gazette-du-palais.com  
12, place Dauphine - 75001 Paris  
Tél. : 01 44 32 01 50

le-quotidien-juridique.com

Le  
Quotidien  
Juridique

annonces@le-quotidien-juridique.com  
12, rue de la Chaussée d'Antin - 75009 Paris  
Tél. : 01 49 49 06 49

lalo.com

La Loi  
ARCHIVES COMMERCIALES DE LA FRANCE

loiannonce@lalo.com  
Tour Montparnasse 33, avenue du Maine - 75015 Paris  
Tél. : 01 42 34 52 34